

ECOLE SAINT SULIAC
Conseil du 22/06/2023

Type de conseil		Oui/Non	Nombre d'heures déjà effectuées
Conseil des maîtres			
Conseil de cycles	1		
	2		
	3		
Conseil d'école		oui	4h20

Etaient présents :**Mme FOUILLEUL : directrice de l'école****Mmes LEGAL, ARMAND, LECHAUX, COUSIN : enseignantes****Mmes GARCIA, DUHAMEL, MELL, MAUCORPS, MAHOIC, MADIOT: représentants de parents d'élèves****Mr BIANCO : Maire de la commune****Etaient excusées :****Mme Mismaque : Inspectrice de l'Education nationale****Mme ALLAIN : Adjointe aux affaires scolaires****Mme POIRIER : DDEN****Mme SEBBANE:représentante de parents d'élèves****Durée de la réunion : 3h00****Présidence assurée par : Mme FOUILLEUL****Secrétariat assuré par : Mme LEGAL****Ordre du jour :**

- 1) Les résultats scolaires de l'école
- 2) PPMS
- 3) Bilan des projets pédagogiques de l'année
- 4) Liaison École/Collège
- 5) Rentrée 2023 (effectifs, perspectives)

Sujets abordés :**1) Les résultats scolaires de l'école**

Réussites des élèves de CM2 au test A1 :

Compréhension orale : 98%

Compréhension écrite : 82%

Expression écrite : 89%

Expression orale : 98%

Un seul élève de CM2 n'a pas validé son test.

Les résultats de ce test ont été transmis à l'Inspection de l'Éducation nationale et seront également transmis aux collègues.

Cette année, aucun maintien ni passage anticipé dans l'ensemble des classes.

2) PPMS

vendredi 7 avril : Exercice incendie. Bon déroulement de l'exercice pour l'ensemble des classes

mardi 13 juin : Exercice attentat avec déclenchement de l'alerte par Mme Armand dans la classe des CM.

De nouveau un problème d'alarme qui ne s'est pas déclenchée dans la classe des CE, ni dans la classe maternelle, ni dans le bureau.

L'exercice permet de rappeler les règles et les comportements à avoir selon les alertes :

Incendie/évacuer – Risques majeurs/se confiner – Intrusion/se cacher.

Ce rappel a été abordé dans les 4 classes.

Un dernier exercice incendie serait à prévoir avant la fin de l'année, de manière inopinée.

3) Bilan des projets pédagogiques de l'année

Le projet artistique « la grande lessive » du jeudi 23 mars : Thème « Ma cabane est/et la tienne »

Participation des 4 classes, exposition reportée au 8/9 juin 2023 dans la cour de l'école puis dans la classe des CE, à cause des conditions climatiques.

Retour sur le projet solidaire La Sénégalle

Vendredi 9 juin, Céline et Hélène, participantes à la Sénégalle 2023, sont venues en classe pour une seconde fois pour montrer leur film et répondre aux questions des élèves.

Elles ont également invité les familles à venir les rencontrer et à visualiser leur film.

Service sanitaire : le sommeil pour les maternelles et GS/CP

4 étudiants sage-femmes et médecins sont venus à la rencontre des élèves de maternelle et de GS/CP du 16/05 au 26/05 pour travailler sur le thème du sommeil.

Les enfants ont participé à divers ateliers pour répondre à ces questions:

Dormir à qui ça sert ? On fait comment pour bien dormir ? Comment avoir un bon sommeil ?

Et comprendre qu'il est important d'avoir une bonne hygiène de vie en abordant l'alimentation, les activités physiques et la place des écrans.

Les élèves ont été bien attentifs et ont bien participé aux différentes activités.

Les étudiants ont également proposé aux familles de venir les rencontrer pour un temps d'échanges le jeudi 23/05. Ils ont expliqué leur travail au sein des deux classes et ont répondu aux questions des parents.

Sensibilisation à l'Environnement:

Sortie en forêt pour les maternelles et CE le jeudi 6 avril :

Découverte de la forêt de Coetquén par l'imaginaire et le sensoriel pour les maternelles

Découverte et sensibilisation à la protection des arbres et des animaux de la forêt pour les CE

Ateliers avec l'association Sea Cleaners le vendredi 14 avril pour les élèves de CE et CM

Ramassage des déchets en bord de Rance avec les associations Bina Touch, Rance environnement et Sea Cleaners le vendredi 26 mai pour les élèves de maternelle GS/CP et CM.

Mise en place de mousseurs et de petits autocollants de prévention dans toutes les classes dans le cadre de notre projet sur l'environnement (économiser l'eau). Demande à la mairie de trouver des solutions pour les robinets non adaptés (réglage du débit ou de la durée..)

Projet Châteaux-forts pour les maternelles et les GS/CP

Découverte du Moyen-âge en classe avec lectures d'albums, de documentaires, apprentissage du

lexique pour comprendre la vie à cette époque.

Visite du château de Fougères le mardi 6 juin avec deux animatrices pour découvrir et comprendre la vie au château et se mettre dans la peau d'un soldat : manipulation des arcs, des arbalètes et jeux d'adresse.

Projet cinéma pour les CE

Projet cinéma sur l'année : Travail sur les affiches de cinéma, écoute de musiques de films, histoire du cinéma et travail plus précisément sur le cinéma muet noir et blanc (Buster Keaton, Charlie Chaplin, Harold Lloyd....) et le cinéma de Jacques Tati.

Fabrication d'objets optiques

Réalisation d'un scénarimage par groupes pour réaliser 6 films qui seront présentés à la fête de l'école.

Intervention de 3 parents d'élèves pour la réalisation (images et sons) et le montage du film.

Atelier Stop Motion sur une demi-journée avec Mr Tanguy Daujon, intervenant de l'Association Clair Obscur de Rennes.

Participation au projet Uni day avec l'UNICEF pour la classe des CE1/CE2 :

Thème « Tous différents, tous les mêmes droits »

4 groupes sous forme de défit avec l'aide de trois parents sur la demi-matinée (jeux sportifs, jeux de cartes, discussion débat, mise en situation)

En quête de sécurité (enfants migrants)/Plurilingue/Égalité filles garçons/Les enfants en situation de handicap

Avec une mise en commun des groupes pour présenter son thème aux autres.

Voile pour les CM du 22 au 25/05

optimiste pour les CM1/CM2, par binôme.

Bonne équipe, intervenants rassurants. Les séances étaient plus complètes et plus longues sur l'eau.

Bonne cohésion de groupes et bonne progression sur la semaine.

Mme Armand indique qu'il serait intéressant d'ajouter quelques séances supplémentaires pour poursuivre le travail et faire progresser davantage les élèves. 12 demi-journées ou 6 journées sur une période. Un seul enfant par optimiste serait intéressant également.

Concours de lecture à haute voix : le vendredi 16 juin

pour les élèves de CM des écoles de St Suliac, La Ville Es Nonais, Châteauneuf et St Père.

Ce concours est proposé et organisé par les bibliothèques du SIVU, cette année, le concours était organisé par Saint Père.

Les élèves de CM ont tous participé et deux élèves de St Suliac ont gagné le concours : Aaron MICHEL et Apoline GOURDEL.

Jersey

Journée à Jersey le lundi 19 juin pour les élèves de CM1/CM2

Rallye découverte (sous forme de questions) de la ville de St Hélier, déjeuner au Fish and Chips, déplacement avec le bus de ville, Visite du zoo de Jersey.

Visite de la cabine du capitaine grâce à un parent d'élève, Mr Bloomfield.

Les CM ont préparé un goûter anglais la mardi 20 juin pour l'ensemble des élèves de l'école et ont expliqué leur voyage à Jersey.

Remerciements à l'Amicale laïque et à la municipalité pour les financements de ces projets.

Remerciements aux parents accompagnateurs lors des sorties.

La fête de l'école : le samedi 1er juillet à la salle Gillet

Spectacle des élèves le matin à 10h30 à la salle Gillet : danses pour les maternelles et GS/CP, projection des films réalisés et chant par les CE, sketches sur le thème de l'énergie et de l'écologie pour les CM.

Remise des calculatrices à la fin du spectacle pour les CM1-CM2

Verre de l'amitié offert par l'équipe enseignante en fin de spectacle.

L'Amicale laïque proposera des jeux l'après-midi dans la cour de l'école puis un repas en soirée.

4) Liaison École /collège

Retour sur la visite du collège avec les élèves le mardi 4 avril :

répartition des élèves de CM2 dans des classes de 6ème pour la matinée

Les élèves de CM1 ont pu faire classe avec Mme Armand dans une salle du collège

Repas au self offert puis retour à l'école en début d'après-midi

Lundi 15 mai, Mmes Fouilleul et Armand ont participé à un conseil école/collège pour échanger avec 3 professeurs du collège Chateaubriand, autour des résultats aux évaluations de début de 6ème et de l'élaboration possible d'un projet pédagogique commun écoles/collège.

Un autre conseil École/collège s'est réuni le jeudi 22 juin pour présenter les 7 dossiers des élèves au

collège Chateaubriand de Saint Malo. Madame Armand, enseignante de CM2 présente lors de ce conseil les compétences scolaires, les compétences sociales, civiques, l'autonomie et l'initiative de chacun des élèves. La composition des classes de 6ème est également abordée.

Mme Armand a également pris contact avec le collège Sacré-Coeur pour présenter 2 élèves de CM2. Leurs dossiers seront également présentés.

5) Rentrée 2023

Les effectifs :

Une seule famille déménage et quitte l'école à la rentrée.

Même équipe enseignante

Classe TPS/PS/MS : 3 TPS (dont 1 qui arrivera en novembre ou janvier) 13 PS et 7 MS

23 élèves

Classe GS/CP : 13 GS et 10 CP (en attente d'une inscription supplémentaire en CP)

23 ou 24 élèves

Classe CE1/CE2 : 12 CE1 et 17 CE2

29 élèves ou 28 (demande classe internationale CE2 à Rocabey)

Classe CM1/CM2 : 7 CM1 et 13 CM2 (en attente d'une inscription en CM1)

20 ou 21 élèves

Effectif global : 95 ou 97 élèves

Effectif actuel de 95 élèves donc stabilité

Perspectives :

Désormais les demandes de travaux pour l'école devront être faites auprès de Mr Bochel, policier municipal et responsable des services techniques.

Cantine : changement de répartition des niveaux pour les deux services de cantine

1er service : TPS PS MS + CE2/CM2

2ème service : GS/CP + CE1/CM1

Attente de devis pour la mise en place d'un interphone avec ouverture à distance au portail côté parking. (deux devis demandés avec et sans vidéo)

Départ de Myriam Bouvet fin septembre , des candidates ont été reçues et le choix se fera dans une dizaine de jours. Elle prendra ses fonctions avant le départ de Mme Bouvet pour faciliter les

transmissions.

Travaux de restauration de la classe maternelle et de la classe GS/CP (sols et murs) : les devis sont toujours en attente. Les travaux ne pourront pas être engagés cet été.

Toilettes extérieurs : Aides financières de l'Etat acceptées pour ce projet, les travaux sont prévus pour l'été 2024.

Questions de parents :

Qu'en est-il du projet cantine et des idées zéro gaspi ?

Il y a peu de déchet de pain car le pain est distribué plus tard après les entrées.

A la rentrée, les entrées vont être diminuées en quantité.

Augmentation du prix de la cantine à la rentrée prochaine.

Idées à réfléchir :

faire des paniers « To good to go » mais cela demande de la préparation et du personnel

Projets avec Rosemarie (habitante du village) sur l'anti gaspi : paniers à redistribuer dans la journée, ce qu'elle fait déjà avec les légumes d'une ferme.

Est-ce que l'étude surveillée reviendra l'année prochaine ? Si le refus est en lien avec un manque de personnel, est-il possible d'envisager un endroit au calme où les enfants pourraient faire leurs devoirs ?

Il n'y aura pas d'étude surveillée, mais la surveillance sera prolongée avec deux personnes le soir jusqu'à 18H00 car il y a de plus en plus d'enfants inscrits en garderie et plus tard.

Il n'est pas possible de laisser des enfants à faire leur devoirs sans surveillance d'adulte.

A la rentrée, les règles d'inscription à la garderie seront rappelés aux familles

Mme Duhamel remercie, au nom des membres de l'Amicale laïque, l'ensemble des parents qui participent activement aux ventes et projets de l'association.

Heure de fin de séance : 21H00

Présidente :

Mme Fouilleul

Secrétaire :

Mme Legal